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□见习记者 张庆旭 记者 牛鹏远 实习生 赵月乔 通讯员 贾晓雯

近期，瀛洲桥安装了隔离护栏，保证了非机动车道的行车安全，但因机动车
无法借非机动车道右转，致使瀛洲桥由南向北下桥的路段经常拥堵。

经常往返该路段的31路公交车司机孙龙新发现这一问题后，研究出两套道
路优化方案，并通过微博向交警部门建言献策。高新交巡大队不但对孙龙新的
热心予以赞赏，还对现行方案进行了优化。

□记者 苏楠 通讯员 关云召

9月30日上午，上完国庆节前最后一节课，
班晓艳收拾好书包，走出了伊川县第一高中的校
门。15岁的她盘算着，这次回家时间长，可以跟
奶奶详细说说高中的学习和生活情况。

客车驶过秋天的原野，当临近伊川县白元镇
班庄村时，目之所及，都是玉米基本收获完毕的
土黄色。从小学开始，每逢收庄稼，班晓艳都要
和爷爷一起到地里，穿上长袖上衣在玉米地里穿
梭，任汗水蜇得眼睛疼。

“孩子和我一起干，中间还跑回家，给我带点
儿白开水，直到最后一起把所有的粮食弄回家。”
看到晓艳走进门，72岁的爷爷班会敏边说边擦了
擦手上的灰，招呼孙女坐下歇歇。在班庄村一个
普通的院子中，除了爷爷奶奶，还有她的叔叔班
汉卫，这就是班晓艳的家。

父亲不咋顾家，晓艳平时回来，就到叔叔家和
爷爷奶奶一起住，有空帮着干各种家务。在学习
方面，晓艳更是从来没让人操过心。升入高中后，
唯一的变化是，她不用像以前那样当室友的“闹钟”
了：“九年级时，老师为提醒大家努力学习，给我们
配了闹钟，就放在我的床头，我就负责叫醒大家。”

从小到大，晓艳极少有零花钱。上七年级那
年，数学课要用圆规，班晓艳到学校附近的商店
买了最便宜的1块钱一个的。走出商店，她瞅见
门外地上有张10块钱，她捡起来，没有装到自己
口袋里，而是交到了学校德育处。

时近中午，刚刚放下书包的班晓艳，开始娴
熟地为腿脚不方便的奶奶梳头。这一幕，对时常
来班家串门的邻居张丰兰来说，并不陌生：“孩子
很小的时候就会自己做饭，在家还常给奶奶洗
头，给爷爷洗脚。今年上学，俺家也给她添了东
西，既然晓艳读书有希望，大伙儿就想帮帮，努力
供出个大学生。”

“不能延长生命的长度，但可以拓宽生命的
宽度。用实力改变人生，用知识改变命运。”这是
班晓艳时常默念的两句话。当记者问晓艳的妈
妈在哪里时，晓艳默不作声，眼里有东西在闪烁。

乡邻们都知道，班晓艳的泪光中藏着什么：
她3岁时父母离异，她对妈妈这个词的认知，更多
来自书中……

■人物心声：我不能选择命运，但可以改变
命运；我不能选择家庭，但可以改变人生。

■记者感言：不完整的家庭、贫困的生活，让
她早早当了家。勤奋学习，拾金不昧，感恩所有
帮助过她的人，她是一朵开在乡野的杜鹃花。

班晓艳的回家路

公交司机与交警 微博“论道”解拥堵
目前，高新交警部门已制订相关方案，正在试行

近日，参照@洛阳公交-31路-小新所提方案，
结合路口车辆通行量等因素，高新交巡大队已初步
制订了两个方案：一是在平峰时段缩减东西方向红
绿灯时间各5秒，增加南北方向通行时间10秒；二
是延长高峰期1小时，从之前的每日17时30分至
19时调整为17时至19时30分。“先试行一段时间，
若缓解拥堵效果不明显，我们还会进一步调整。”该
负责人说。

日前，《洛阳晚报》记者联系了孙龙新。孙龙新
说，研究这两套方案，他前后花了三四天时间。为
了解拥堵原因，想出缓解办法，他还多次在下班后
骑车去现场观察、记录。

“交警部门做出调整后，我这几天也感受到了一
些变化。”孙龙新说，不管交警部门采用哪种方案，目
的都是为了大家出行更方便，今后，他还会通过微博
等社交媒体关注洛阳交通状况，并积极建言献策。

方案二：变左转车道为直行车道，改
右转加直行车道为左转加右转并用车道

交警回应：改成左转加右转并用车
道，或影响右转车辆的通行

高新交巡大队相关负责人说，瀛州
桥由南向北路口左转为红灯且前方车
辆为左转时，右转的车就会被堵在后
面，同时，左转加右转并用车道并不符
合日常出行习惯。

已初步制订两个方案缓解拥堵

交警：两套方案存弊端有待改善

最近，经常走瀛洲桥的市民发现，桥上安装了护栏，
将机动车道和非机动车道隔开，骑车的人更安全了。

然而，新问题随之出现了：机动车由南向北下
桥时，机动车无法借非机动车道右转，导致该路段
经常拥堵。

除了交警部门，31路公交车司机孙龙新也很关

注这个问题。“瀛洲桥是31路公交车的必经之路，堵
车时，我和乘客都很着急。”他说。

几天琢磨下来，孙龙新研究出两套道路优化方
案，并通过新浪微博@洛阳公交-31路-小新发布。
这篇名为《瀛洲桥由南向北下桥路段假设性方案》
的微博转发量很大，很快引起了交警部门的关注。

司机：通过微博提方案引发关注

现有方案 （微博截图）

方案一 （微博截图）

方案二 （微博截图）

孙龙新的两套方案对优化瀛洲桥
北路口的通行效率是否有帮助？近
日，高新交巡大队的民警谈了谈他们
的看法。

现行方案：机动车由南向北下桥
时，右转的机动车前方若有直行车辆，
需等直行绿灯亮起后方可右转。

方案一：变左转车道为左转加直行
车道，延长、加宽左转弯待转区

交警回应：待转区不具备延长和加宽
的条件，否则会影响东西方向的车辆通行

高新交巡大队相关负责人说，根据
道路实际情况，目前，瀛洲桥河洛路路
口左转弯待转区不具备加宽、延长的条
件，否则可能影响机动车南北方向上桥
车辆的通行。
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姓名：班晓艳
身份：伊川县第一高中一（10）班学生
最幸福的事儿：自己努力学习，取得了好成绩
最遗憾的事儿：爷爷和奶奶年龄大，身体不好
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